

菖蒲の庭から

小田原市立東富水小学校
学校だより R7 6月
第3号

自分の良さを見つけ、仲間と共に学び合う子どもの育成

「笑顔・あいさつ・思いやり」「勇気・挑戦・積み重ね」



梅雨の季節に入り、雨の日が多くなっています。登校の様子を見ていると、長靴で水たまりに入ってみたり、軒下の雨だれを傘で受けてみたりして遊んでいる小さい子たちもいます。子どもたちは、このような経験から梅雨を身体で感じているのでしょうか。雨の日に、雨音を詩に表現したり、雨に関係のある言葉集めをしたりするのも楽しいものです。なんとなく気分も湿りがちな時期ですが、雨を楽しむ心も大切にしたいと思います。

中庭のあじさいは、雨に濡れてきらきら輝いていました。



宿泊学習に行ってきました！（5年）

6月4日（水）、5日（木）の2日間、5年生は宿泊学習に行ってきました。

足柄ふれあいの村では、ディスクゴルフやカレー作り、キャンプファイヤーなど、自然に親しみながら友だちと関わる体験がたくさんできました。

火起こし体験では、グループで何とか火をつけようと、木をしっかり抑える人、ロープをタイミングよく引っ張る人、かけ声をかける人など役割を分担して何度も何度も挑戦していました。なかなか火が付かず、あきらめてしまうかなと心配していたところ、最後の最後に火が付く、大きな歓声があがっていました。合い言葉の「挑戦・積み重ね」の姿がみえた時でした。キャンプファイヤーでは、自分たちで考えたプログラムにそってゲームをしたり、歌ったり、踊ったり、みんなで



起こした火で、ご飯を炊きます



自然を満喫しながらのお弁当

一緒に楽しい時間をつくりあげていました。日ごろ経験できないご飯づくりや風呂、部屋での活動などの時間も、5年生にとって今後につながる経験になったと思います。

また、いくつか課題も見えた活動にもなりました。この時期に見えた課題については、子どもたちでとらえて考え、教職員で共有し、さまざまな教育活動を工夫して子どもたちのより豊かな育ちにつながるよう指導を重ねてまいります。

生活目標 なぜ静かに歩くの？

4・5月の生活目標は「すすんであいさつをしよう」でした。6・7月は「ろうかやかいだんをしずかにあるこう」です。これは、それぞれ『おだわらっ子の約束』の『二、明るく笑顔であいさつします』、『七、決まり約束を守ります』、『八、人に迷惑をかけません』との関連を図っています。

あいさつについては、今年度もたてわり班でのあいさつ運動を計画的に行うとともに、朝や帰りを中心に教職員から明るく笑顔であいさつをすることに取り組みます。

さて、6・7月の生活目標「ろうかやかいだんをしずかにあるこう」についてですが、休み時間や下校の時に子どもたちはついつい走ってしまいます。走りたくなってしまいます。「早く遊びたい!」「授業に遅れないようにしなくちゃ。」「早く帰りたい!」と思う気持ちはよくわかります。

では、なぜ静かに歩くことが大切なのでしょう。それは、危ないからです。走って転んだり、ぶつかったりしたらけがをしてしまい、痛い思いをします。特に6・7月は雨でぬれていることも多いでしょう。まずは、自分の身を守るためです。

そして、もう一つ、けがをさせてしまうかもしれないからです。小学校には、いろいろな人がいます。1年生から6年生。教職員、地域の方、ボランティアさん…。低学年と高学年では身長もずいぶん違います。目線(見えている場所)も違うでしょう。体格も大きく異なります。また、具合の悪い人も、けがをしている人もいます。物を運んでいる人も、もっと小さいお子さんを連れてくる人もいます。学校の廊下や階段は、いわば、外の道路と同じような場です。自分だけでなく、いろいろな人が使う場所です。静かに歩くことができるということは、一緒に生活している人のことを考えた行動で、優しさや思いやりにつながっています。

今年度の学校保健委員会のテーマは「けが注意報発令 ～みんなて安全! みんな笑顔!～」です。7月の学校保健委員会では、東富水小のけがについて考えます。周りの人の安全についても考えていきたいと思えます。

家庭学習がんばり週間 (6/9~13)

6月9日から1週間実施した家庭学習がんばり週間。「家庭学習がんばり表」のご記入や励ましのお声かけ等、協力ありがとうございました。子どもたちもその名のとおり、『がんばって』取り組んだ子がとても多かったです。今年度は、泉中学校のテスト週間に合わせて年4回実施します。「① 学習習慣が定着」することにより、「② 基礎的・基本的な学力」につながり、さらには「③ 自主的・自発的な学習」へと発展していくよう学校での指導を進めていきます。学校と家庭が共通のねらいをもって取り組むことで、子どもたちに更なる力をつけていきたいと思えます。引き続き、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



1年生もがんばって取り組んでいました!

お知らせ 本校担当の外国語講師(ALT)が、セシル・ロサレス先生からイザベル先生になりました。

6月17日から外国語の学習を一緒に行っています。ご承知おきください。

